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Avec Jésus, faire cité ensemble 
 

Voici un numéro spécial, qui concerne des évènements pour les mois 

et les années qui viennent, comme un signe d’Espérance dans ces 

moments troublés que vit l’Eglise en ce moment. 

En effet, il s’agit ici de réapprendre, de construire et de chercher 

ensemble ce qui est prioritaire pour la mission de l’Eglise qui est 

au Perreux. 

Réapprendre : un nouveau missel romain, attendu depuis plus d’une décennie, va transformer 

quelques-unes de nos prières habituelles de la messe. Dans ce numéro, nous présenterons les 

changements. Dans les prochains UnDeTrois, nous en donnerons le sens. Quoi qu’il en soit, nous 

serons donc tous concernés par une forme de réapprentissage de la messe. 

Construire : afin de rénover l’espace de nos trois sites du Perreux, un projet vous est présenté dans ses 

grandes lignes. Durant tout le mois de novembre, vous pourrez l’étudier, faire des propositions et 

donner votre avis sur ce projet immobilier qui vise à rendre plus sûr, plus économe et plus dynamique 

notre paroisse pour les trente prochaines années. 

Echanger nos priorités dans la synodalité. Une assemblée paroissiale, le dimanche 21 novembre, après 

la messe de 11h a pour but de permettre à l’Equipe d’Animation Paroissiale de proposer trois priorités 

à travailler pour l’année qui vient. Mettre des priorités signifie qu’il y a des choses plus urgentes que 

d’autres. Avec le Synode sur la synodalité lancé par notre Pape, l’Eglise souhaite que tout le monde 

participe aux choix importants à faire dans l’Eglise, en partant de chacun des catholiques qui la 

compose, c’est-à-dire, nous. En participant à l’Assemblée, vous pourrez exprimer ce qui est essentiel à 

vos propres yeux. Les remontées permettront à l’EAP de voir les trois priorités à mettre en œuvre. Par 

la suite, l’EAP en informera les paroissiens pour assurer le suivi. Une équipe diocésaine viendra nous 

aider en animant ce temps. 

Nous comptons sur vous pour nous aider à construire l’Eglise du Perreux d’aujourd’hui et de demain. 

Toutes les générations sont à écouter. 

Que le Seigneur guide chacune de nos pensées ! 

 

Père Yves-Arnaud Kirchhof 

L’équipe d’animation paroissiale 
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Eglise des Bords de Marne 

Hors série 

n° 1 

Un nouveau Missel Romain francophone 

Dès la fin du mois de novembre, au premier jour de l’Avent, il faudra s’habituer à de 

nouvelles formules à dire à chaque messe. Dans ce numéro spécial, nous vous 

présentons les principaux changements.  

Dans les prochains UnDeTrois, nous expliquerons quelques raisons de ces changements. Pour les célébrations de 

l’Avent et de Noël, les formules seront inscrites dans la feuille paroissiale avec les chants. 

Le Credo 

Il y a deux Credo. Même si l’on connait surtout celui du symbole des apôtres, qui ne change pas, le Credo de 

Nicée-Constantinople retrouve un mot qui avait été modifié lors de la première traduction : "Consubstantiel". 

Nous expliquerons plus tard la différence entre "Nature" et "substance". Dès lors nous ne dirons plus "de même 

nature que le Père" mais "Consubstantiel au Père". 

Une nouvelle réponse lors de la prière sur les offrandes 

Très souvent, nous répondons presque mécaniquement aux invitations du prêtre. Juste avant la prière sur les 

offrandes, le prêtre dit : "Prions ensemble, au moment d’offrir le sacrifice de toute l’Église". L’assemblée répond 

: "Pour la gloire de Dieu et le salut du monde". Ici, il y a un vrai changement. Même s’il sera encore possible de 

le dire, la nouvelle formule demande au prêtre de privilégier cette phrase : "Priez, frères et sœurs : que mon 

sacrifice, et le vôtre, soit agréable à Dieu le Père tout-puissant". L’assemblée répondra : "Que le Seigneur 

reçoive de vos mains ce sacrifice à la louange et à la gloire de son nom, pour notre bien et celui de toute 

l’Église. 

La présence du féminin dans les prières 

C’est une évolution notable en lien avec le temps. Lors de la prière pénitentielle, le "Je confesse à Dieu" rajoute 

deux fois le mot sœurs : "Je reconnais devant vous, frères et sœurs (…) et vous aussi, frères et sœurs, de 

prier pour moi le Seigneur notre Dieu". Dans la prière eucharistique n°1, une modification dite par le prêtre 

viendra rajouter les servantes aux serviteurs.  

Le silence et l’adoration 

L’action liturgique n’est pas une course de vitesse. Le silence est mis en valeur avec notamment un temps de 

silence à respecter juste après le Gloria. Globalement, il est demandé que notre rythme, nos gestes et nos actions 

manifestent une véritable adoration dans la célébration eucharistique où, l’air de rien, le Christ vient offrir sa vie 

à la nôtre et en réponse, nous venons lui offrir notre propre vie. Des modifications dans les prières dites par le 

prêtre que vous découvrirez, manifestent que la seule source de l’Eucharistie est en Dieu lui-même et que nous 

en sommes à la fois les serviteurs et les bénéficiaires ! 

Pour aller plus loin : https://liturgie.catholique.fr/la-messe/missel-romain/ 

INVITATION 

Assemblée paroissiale 2021 : se retrouver et imaginer ensemble l’avenir 

Le 21 novembre après la messe de 11h00 à Saint-Jean Baptiste, nous vous invitons à notre Assemblée paroissiale, qui 

posera les bases de notre projet pour l’avenir. Notre évêque, Mgr Blanchet, invite chaque communauté paroissiale 

ainsi à se réunir pour "reprendre la route en ayant pris d’abord le temps de comprendre ce qui nous est arrivé". 

En effet, c’est une invitation à faire une relecture de la période inédite et difficile que nous avons traversée, de façon 

individuelle et collective. A la lumière de cette relecture et du thème du Synode qui devra nous guider – "Avec Lui, 

prendre soin les uns des autres et partager à tous la joie de l’Evangile" - nous chercherons à quoi notre communauté 

est appelée. 

Lors du dernier temps de notre Assemblée nous allons chercher à formuler des propositions et des projets pour que 

notre communauté réponde encore mieux aux appels que nous avons entendus : que doit-elle initier ? Que doit-elle 

transformer ou bonifier ? Et peut-être aussi que doit-elle arrêter ? Il s’agira bien évidemment aussi de réfléchir aux 

priorités que nous nous donnons en tant que communauté en fonction de nos besoins et de nos moyens.  

N’hésitez pas à partager cette invitation autour de vous pour que le plus grand nombre puisse participer. Cela ne fera 

que rendre plus riche notre analyse et notre projet.  

Détails logistiques :  

Quand ? Dimanche 21 novembre, après la messe de 11h00 

Où ? A Saint-Jean Baptiste 

Repas collectif (fourni par la paroisse) 

Assemblée paroissiale : durée 3 heures 

mailto:paroisse.leperreux@laposte.net
http://www.edbm.paroisse.net/
http://www.edbm.paroisse.net/
https://liturgie.catholique.fr/la-messe/missel-romain/
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Réhabilitation des bâtiments de la paroisse 

 

 

Vous avez peut-être entendu dire qu’un projet, né il y a bientôt trois ans, visait à réhabiliter les bâtiments 

paroissiaux grâce à une opération financière liée à la cession d’une partie du terrain sur le site de Saint-

Jean-Baptiste. Eh bien c’est vrai ! 

Durant le mois de novembre, une exposition dans les trois églises du 

Perreux vous permettra de découvrir le projet. Une boîte sera placée pour 

collecter vos impressions, propositions, points d’attention et également de 

dire votre préférence sur les 3 propositions qui vous seront faites. Dans ce 

numéro spécial, nous vous proposons de découvrir les raisons de ce projet et 

ce que nous souhaitons voir naître pour les 30 prochaines années pour la 

vie de notre paroisse. 

Des constats 

Les bâtiments autour de l’église Saint-Jean-Baptiste sont nombreux et en 

mauvais état. Ils ne sont plus aux normes et nécessitent des travaux 

importants. Ils entraînent de grosses dépenses d’énergie. De ces faits, la 

paroisse est en déficit régulier depuis des années. Les coûts d’entretien 

annuel des bâtiments de la paroisse s’élèvent à près de 50 000 euros hors 

assurances. Les travaux de mises aux normes à Saint-Jean-Baptiste seraient 

estimés à 120 000 euros. Il y a des travaux à faire également à Notre-Dame 

de Toutes Grâces de l’ordre de 250 000 euros et à Sainte-Marguerite-Marie 

autour de 75 000 euros.  

Une opportunité unique 

Après l’assemblée des responsables de 2018, il a été validé l’étude de propositions de promoteurs pour 

racheter une partie du terrain de Saint-Jean-Baptiste et la reconstruction des bâtiments. L’Equipe 

d’Animation Paroissiale, le Conseil Economique Paroissial, les responsables des différents services de 

la paroisse, les responsables scouts et de l’ASMP se sont mis en route pour constituer deux équipes. La 

première a réfléchi au projet pastoral, la seconde, composée de 

professionnels bénévoles, a suivi les questions techniques. Après 

consultations de cinq promoteurs, et deux jurys, un promoteur a été 

sélectionné, répondant aux critères demandés tant pour le projet 

pastoral que pour l’offre financière. Celle-ci, après travaux, permet au 

diocèse de dégager 3 000 000 d'euros dont une partie sera utilisée pour 

les réaménagements de tous les sites. 

1
er

 axe : rendre la paroisse autonome financièrement 

Les plus grandes dépenses de la paroisse sont le chauffage des 

locaux et leur entretien. L’aumônerie, les locaux scouts et l’ancien 

patronage occupé par l’ASMP (Association Saint-Maurice du 

Perreux proposant des activités de loisirs et sportives) sont dans 

trois bâtiments différents. Des salles sont souvent utilisées une 

seule fois par semaine. Nos objectifs sont donc de diminuer les 

charges et d’augmenter les recettes en mutualisant l’utilisation des 

salles, avec notamment des bâtiments modernes, aux normes qui 

permettent de diminuer les dépenses annuelles. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2
ème

 axe : être un lieu de foi vivante  

La nouvelle Maison Paroissiale, le nouveau bâtiment de l’ASMP et celui des scouts ont pour 

objectif de favoriser les échanges entre générations en développant la convivialité notamment 

par la création d’un espace "café", de rapprocher les activités de l’ASMP et celles de la paroisse, 

de proposer à des étudiants logés dans la nouvelle Maison Paroissiale de se mettre au service de 

la paroisse. 

3
ème

 axe : être un lieu de rencontre et d’échange sur la ville, une démarche solidaire. 

La construction du nouvel ensemble est pensé comme un "forum" ou place de village, avec 

l’église au centre et ouverte sur la rue pour communiquer avec la ville. Avec le "café", des 

partenariats sont possibles avec des associations et la municipalité pour des projets solidaires, 

des expositions et des débats. L’accueil donnant directement sur la rue rend la Maison 

Paroissiale plus proche des habitants. Un projet d’animation du café par des personnes 

handicapées résidant à Nogent est envisagé. 

4
ème

 axe : une démarche d’Eglise Verte 

Dans la lignée de Laudato Si', le nouvel ensemble paroissial est pensé dans une démarche 

"Eglise Verte" et tourné vers le développement durable du fait des nouvelles normes de 

construction. L’énergie solaire, le chauffage et la récupération des eaux de pluies sont à l’étude. 

Enfin, la création d’un jardin partagé est en projet depuis déjà quelques temps. 

 

Des changements pour les habitudes de la paroisse  

La proposition d’une reconstruction totale de 

l’espace autour de Saint-Jean-Baptiste peut 

surprendre, mais c’est la solution la plus rentable. 

Au final, le bâtiment des scouts sera relocalisé sur 

l’actuel emplacement de l’aumônerie. Elle permet 

en outre d’avoir un espace cohérent et beau dans sa 

signature architecturale. L’ASMP, sera relocalisé 

sur l’actuel bâtiment des scouts et la Maison 

Paroissiale, au même endroit, sera largement 

agrandie. Si le nombre possible de places de 

parking va diminuer, il ne disparaîtra pas 

complètement. La proposition de développer le co-

voiturage est un projet de solidarité à porter 

ensemble.  

Nous espérons que chacun verra dans cette opportunité une manière de réfléchir à long terme sur 

notre paroisse et de donner ainsi aux prochaines générations des lieux agréables, sains et 

dynamiques qui sont un signe d’espérance. Dès lors, vos avis, sont très importants. C’est 

notamment sur le choix architectural que nous prendrons en compte les remarques majoritaires pour 

effectuer un choix.  

Ne manquez pas ce rendez-vous ! 

 
Père Yves-Arnaud Kirchhof 

Equipe Projet immobilier 
 
 

 


